

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 12
Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1'25
Fuera, el trimestre... 4'50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 5'50
OFICINAS É IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Diario republicano de Valencia

Carbón artificial

Vermouth Pries

SWANSON'S DROPS
Con indicaciones
Les específicos 5 Drops
SWANSON
«Hay especialidades para varias enfermedades...»
5 Drops «Cholera Cure, es un remedio eficaz y curación rápida de celerie, diarrea, disenteria, cólera morbo, edema, espermático ó de verano y diarrea crónica.—Botella, 4 pesetas.—De venta farmacias y droguerías.—Depósitos en Valencia, botica de la Morera, Hijos de Blas Gavista y Farrel y Pía 1.

Victoria monárquica

Es seguro que a estas horas todos los partidarios y sostenedores de lo existente, cantan como victoria gloriosa del régimen monárquico, la entrada del rey en Barcelona.

Parándose únicamente en las apariencias, en lo puramente exterior, no ven esos panegiristas de los monarcas la triste situación á que ha descendido en España el régimen de la realeza.

El hecho de entrar un monarca español en una ciudad española, sin que atenten contra su persona ó lo silben, se considera por los monárquicos como un gran triunfo. ¿Qué demuestra esto? El convencimiento íntimo, la instintiva confesión de que las ciudades más adelantadas y populosas de España viven en completo divorcio, hace mucho tiempo, con las instituciones que las rigen desde Madrid. Por esto cuando el rey consigue pasar por una de ellas sin más aplausos que los de manos mercenarias, ni otras demostraciones de júbilo que la percalina y los arcos de las corporaciones oficiales, y los alaridos de protesta se traducen en un silencio frío y desdenoso de la gran masa, los monárquicos gritan: «Victoria! ¡Gran triunfo! ¡El rey nuestro señor goza de inmensas simpatías!

Conocen el escaso aprecio que siente el país por ellos y sus ídolos, y les basta con no verse apedreados y silbados para creerse triunfantes.

El recibimiento de Barcelona no ha podido ser más triste.

El czar de Rusia, amenazado á todas horas por las bombas de los nihilistas, viajó con menos aparato y menores precauciones que Maura y su regio señor, camino de Cataluña. Parejas de guardia civil en cada poste telegráfico, las estaciones tomadas militarmente, todo un cuerpo de ejército reconcentrado en Barcelona, dos filas apretadas de soldados en estrecho contacto de codos, con orden expresa de no dejar pasar á nadie, y tras la doble fila de bayonetas, los sables y lanzas de la caballería, y después los maitresses de la guardia civil, y luego los garrotes de la policía reclutada entre lo peorcito del cuerpo en toda la península, y en último término, los empleados, paniaguados, etc., de las grandes compañías que explotan al país, los municipales y consumidores vestidos de paisano, los vagabundos á sueldo, toda el hampa de una gran ciudad cosmopolita como Barcelona, con orden expresa de entusiasmarle y rugir de gozo, á tantas pesetas el viva.

«¿Y el pueblo?—preguntaría el sentido común, si es que éste tuviera la costumbre de presenciar las fiestas monárquicas.—¿Dónde estaba el pueblo de Barcelona en la gran explosión de entusiasmo monárquico?...

El pueblo estaba trabajando como siempre en sus talleres, pues los dueños de las fábricas, sabiendo que al obrero de blusa no se le maneja ni se le atemoriza con la misma facilidad que al escribiente de chaqueta, tuvieron buen cuidado de mantener abiertos sus establecimientos para que la masa jornalera no diese una nota de protesta al presenciar la regia entrada.

El pueblo estaba también en los mítines republicanos, donde no se paga á nadie para que asista, ni se gratifican con un par de pesetas los vivos á la República.

«Gran victoria la de Maura! Después de lo de Barcelona, la monarquía queda firme para siempre! La entrada de los prusianos vencedores en París, nada vale comparada con el hecho gloriosísimo, insólito y por nadie soñado de ver entrar sin obstáculos al rey de España en la segunda capital española. ¿Qué batalla! ¡y qué victoria!

sonales: se abomina del régimen más que del individuo. Puesto Maura á pensar en bombas y en atentados, debía preocuparse de su persona activa y presentosa de comediante parlamentario. Su afán consiste en ser la contrafigura de Cánovas; por no aparecer inferior á él desafia á la opinión, se burla de los de abajo, retá á la gente con sus bravatas, y así como Cánovas llevaba sobre su conciencia un Montjuich, él se envanece asumiendo la responsabilidad de lo de Alcalá del Valle.

Oyendo sus arrogancias y bravuconadas de galán calderoniano, á quien en el banco azul se le calienta la boca, he pensado muchas veces:

—Ese hombre está predestinado á no morir en la cama. Es carne de Anguillón... Y ya veremos si me equivoco.

Si lo que se han propuesto el gobierno y sus amigos con el viaje del rey á Barcelona, ha sido una ovación espontánea y unánime para refrescar y reanimar el entusiasmo monárquico, el fracaso es completo.

El aplauso de gente pagada, de empleados y funcionarios de ínfima categoría y el silencio y la indiferencia de todo un pueblo, no son ni pueden ser una victoria.

Además, ese viaje es el viaje del miedo. Si ese miedo no existe, ¿por qué no ha ido Caserta con el rey; ese inevitable Caserta que preparándose para futuros destinos le acompaña á todas partes en Castilla, y no hay instantánea del «Blanco y Negro» ó del «A. B. C.» donde no asome sus bigotes por detrás de la cara regia, como diciendo:—«Densidad, que detrás de mi ceño vengo yo...»

Maura, director del viaje, ha eliminado de él á mucha gente sin consideración á los afectos de familia. No ha ido la madre, porque recuerda la catástrofe patriótica, la pérdida de las colonias; no han ido la hermana y el cuñado, porque éste trae á la memoria el odioso carlismo. Se ha presentado solo el joven rey, á quien escuda esa carencia de significación, propia de la juventud; la ausencia de malos recuerdos, la falta de historia.

El recibimiento ha sido incoloro y frío, como lo es la impresión que causa un ser que en su vida no ha hecho el bien ni el mal.

Pero los monárquicos ven las cosas de distinta manera. ¿No ha habido motín ni silbidos, ni pedradas, ni cargas de caballería? Pues triunfo: victoria.

Donde á la monarquía no la reciben con protestas, es porque todos aman á la monarquía. La verdad es que no hay seres más fáciles de contentar que los reyes y sus secaces, en tiempos revolucionarios.

Con ellos reza el antiguo refrán: «Dios ciega á los que quiere perder».

Hace algunos meses fué el rey á Zaragoza, y la prensa monárquica se hizo lenguas del gran entusiasmo monárquico de los zaragozanos. A las pocas semanas fueron las elecciones municipales y triunfaron por inmensa mayoría... ¿los monárquicos? no señor; los republicanos.

Eta ceguera de los reyes de España no es de ahora. Pérez Galdós acaba de publicar un episodio nacional, La revolución de Julio, y habla en él de la gran revista militar que pasó Isabel II y de las aclamaciones de que fué objeto por las clases oficiales días antes de las barricadas de 1854.

Siempre ocurre lo que dice en dicho libro un famoso periodista:

«En España—afirma con distintas palabras el personaje de Galdós—cuando las instituciones están en peligro, se apela al aparato teatral, se hacen alardes de fuerza, dan vivas los que comen del poder, se retiran todos á casa creyendo que todo queda asegurado y luego... viene el trueno gordo.»

BLASCO IBAÑEZ

Golpeando el parche

La prensa ministerial recibida hoy, viene loca de alegría por el gran éxito obtenido por los organizadores del recibimiento del rey en Barcelona.

En un solo artículo, ciento veinte veces, recibimiento brillante, doce, brillantísimos, 15, aplausos delirantes, 13, ovación solemnísima, y he perdido la cuenta de las veces que en el citado artículo aparecen los vivos entusiasmos.

De ser así, es de suponer que todas las gargantas barcelonesas estén roncas y emitan sonidos parecidos á la voz del tío Castaña, viejo gitano y antiguo vecino mío, que cuando hablaba parecía que alguien rascaba con un clavo el fondo de un caldero.

Pero los altos cielos no habrán permitido que el vecindario de Barcelona se encuentre tan mal de voz y de gacazate, por la sencilla razón, de que no se habrá permitido tan forzoso esfuerzo en honor de las instituciones.

Cuando más, se encontrarán con la voz estrepitosa los apreciables poliastas reconcentrados en la capital de Cataluña y los no menos apreciables alabarderos reclutados á razón de cuatro pesetas por acto, que habrán cumplido conscientemente su misión para justificar que no robaban las cuatro del ala.

Negar que el éxito ha superado á las esperanzas del Sr. Maura y compañía, fuera solemne necesidad.

Más cuando se cuenta con tiempo y mimbres, cualquiera dotado de regular paciencia consigue hacer un cesto digno de figurar como muestra en la mejor cestería.

Y cuando se cuenta con centenares de estómagos agradecidos, con militares de barrigas sumisas por no perder la diaria pitanza, y con legiones de panzas vacías que desean llenarse aunque sea de paja, no veo difícil preparar ovaciones brillantísimas, delirantes, despampanantes y curruacantes, á razón de 30 al mes y 365 al año, sea cual fuere el motivo á que se las destina.

Ingratos fueran los estómagos agradecidos que digieren sin trabajar el producto del trabajo de otros, si no se desvivieran por festejar á los que el momio deben, demostrando su acendrado amor en relación con lo que disfrutaban.

Los accionistas de la Transatlántica no hubiesen merecido más que censuras, si no hubie-

ran demostrado en Barcelona y aún en las montañas de la luna, la gratitud, la consideración y el respeto que se merecen los honorabilísimos ocho millones y medio de pesetas que se reparten evangélicamente todos los años por el Honroso cargo de reventar el comercio y á la industria española con sus módicos fletes.

La Tabacalera no hubiese tenido perdón de Dios si después de convertir la balsa en tabaco, no hubiese demostrado el entusiasmo que producen los millones que arranca al más perjudicial de los vicios, ni los establecimientos bancarios tampoco.

Los altos empleados del Estado, para los que se ha hecho el mundo según la racional filosofía panglosiana, todos los que mascan á boca llena y erupcion bocanadas de orden, ¿qué han de hacer siempre, sino obedecer los mandatos de todos los gobiernos habidos y por haber, siempre que los mandatos no vayan encaminados contra la dignidad de la rosa?

¿Qué han de hacer las barrigas sumisas de los de empuje y de los de abajo, sino obedecer el ukase de aplaudir y gritar y multiplicarse dando vivas, saltando de calle en calle como los saltamontes, sopesa de perder el regular mendrugo diario, único recurso de los que no han sabido elevarse humillándose y deslizando como los reptiles?

En cuanto á las panzas vacías, ¿quién censura al abismo insondable que atrae todos los objetos? ¿Quién maldice á los miserables, producto lógico de la miseria cultivada cuidadosamente por los de arriba para recolectar sus frutos?

Si, ciertamente, cuando en una ciudad populosa se cuenta con tales elementos, todos los gobiernos pueden conseguir cuantas ovaciones y manifestaciones de simpatía se les pongan en las narices.

«Desde luego—dice La Epoca—contábamos con la cultura y la sensatez del pueblo catalán...»

Pues si el gobierno contaba con esa sensatez y esa cordura, ¿á qué esa concentración de fuerzas militares, á qué tanta medida policésica, y á qué rodear al joven monarca de un aparato de fuerza igual que á un conquistador que entra por primera vez en una plaza enemiga?

Si el alma catalana estaba fundida en el alma de las demás regiones en un mismo sentimiento de cariño y de entusiasta adhesión al monarca, ¿por qué el movimiento agitador de unos cuantos próceres para preparar con anticipación la ovación brillantísima, admirabilísima, delirantísima y estruendosísima que nos ha dejado á todos boqui abiertos y patidifusos?

Si los conservadores tenían seguridad de todo eso, ¿por qué han reclutado aplaudidores y formado una cloque cuyos individuos no ocultaban que han recibido dinero por aplaudir y dar vivas, dirigidos por cabos de bandas que vigilaban y sostenían vivísimo el entusiasmo de á cuatro pesetas por barba?

Crean esos periódicos de mesa y boca, que no está el horno para bollos ni la opinión para digerir farándulas, y dejen descansar el parche del bombo, cuyos sonidos más producen risa que entusiasmo á un pueblo que no ha perdido la memoria.

Todo el mundo sabe ya á qué atenerse respecto de las ovaciones y entusiasmos preparados en las esferas gubernamentales.

Por lo demás, el viaje regio no servirá para otra cosa que para satisfacer el vano deseo de un partido, no para remediar los males que gravitan sobre la nación.

El monarca, viajando de esa manera, no puede ver la miseria de los pueblos, oculta á su paso por el follaje de los arcos levantados por los eternos aduladores que no permiten á los reyes examinar con detenimiento las necesidades de las naciones.

Las músicas y las aclamaciones no permitirán llegar á sus oídos los lamentos y las impresiones de los que sufren, ni las nubes de humo producidas por las detonaciones de los cañones y los cohetes voladores, le dejarán observar el verdadero estado de los pueblos, las obras públicas abandonadas y los millares de trabajadores que emigran á lejanos países en busca del pan de vida que esta patria les niega.

No; el joven rey no verá nada de eso, porque no le dejarán que vea los causantes de la ruina del país, los que sostienen un caciquismo conciliador de las leyes, los que engañan al pueblo con mentidas promesas, como le engañan á él con entusiasmos fingidos y aplausos de mercenarios.

Rodeado de fuerzas, que más significan temor que confianza, le harán visitar algunas fábricas, donde admirará la potencia de máquinas gigantes, pero no le permitirán apreciar la debilidad de las miserables máquinas humanas que caen diariamente en la noche de la muerte aniquiladas por la explotación infuca que regulan los grandes aduladores del Altar y el Trono.

Verá magníficos edificios levantados por el génio humano, para que sirvan de moradas á estatuas frías ó á personas de corazón de roca; pero no verá á los edificadores agitarse en sus tabucos con los puños levantados al cielo, sombrío y sordo á los gritos de los que mueren de anemia por la insuficiencia del salario.

Y las cosas seguirán así después del viaje del monarca, que no tendrá ocasión para penetrarse de las miserias sociales, á pesar de los aplausos y de las ovaciones delirantes.

I. RODRIGUEZ ABARRATEGUI.

TAMBIEN EN SEVILLA

De un periódico de Sevilla tomamos la siguiente noticia:

«Ayer, en la esquina de las calles San Acasio y Velázquez, detuvo la policía á un señor bien portado, de acento valenciano, que transitaba por aquel lugar, siendo conducido á la jefatura de vigilancia por sospecharse que fuese uno de los muchos carteristas que este año han caído sobre Sevilla como sobre país conquistado.»

Después de interrogado en una de las oficinas por el ordenanza del jefe de policía señor Tixell, con quien ha venido de Valencia, fué puesto el detenido en libertad, sin duda por no confirmarse las sospechas que motivaron su detención.

Esta plancha viene á confirmar la ineptitud de la policía. No ha podido impedir que en los

días anteriores se robe de un modo escandaloso, como hace muchos años por aquí no se robaba, y se le ocurre anoche hacer la detención de que hablamos, para acreditarse una vez más de inepta y peligrosa.

Mal empieza el Sr. Tixell, este jefe que nos ha mandado el gobierno porque en Valencia no podía continuar.

Nos tememos que aquí pase lo mismo, ó va á ser preciso salir á la calle armado hasta los dientes para impedir que con la mayor impunidad lo despojen á uno de cuanto lleve.

Ya empieza á notarse en Sevilla el resultado del nombramiento de Tixell para la jefatura de vigilancia de aquella ciudad.

No podrán decir nuestros enemigos que somos sistemáticos en el ataque á determinados individuos.

Tixell puede decir: «Por donde quiera que fui fué el escándalo conmigo.» Y no sólo el escándalo, sino los carteristas y ladrones de palanqueta que le siguen á todas partes como los pequeñuelos á su padre, que es quien les procura el sustento.

Cada vez nos convencemos más. Capriles ha perdido en Tixell á un ama de cría. Por eso siente tanto el destete.

A todo trapo

¡BOBO!

Me han dicho que estás tranquilo, Capriles del alma mía, porque ya, según tu usita, estaban puestas en vilo la prosa y la poesía.

¡Claro! Al mirar el bastón creíste que hasta ese extremo llega tu jurisdicción... ¡Ay, qué memo resulta usted, don Nerón!

¡Si en tu lógraga morada escucharías tal vez la sonora carcajada que nos causó tu celada enviándonos un juez!

¿Qué memez! Y después de tal visita quedaste tan satisfecho. ¡Pero, hombre, se necesita desconocer el derecho y toda la ley escrita!

¡Con qué honda satisfacción y con qué profunda satisfacción dirías:—¡Triunfo Nerón! ¡He cazado un tiburón! ¡He matado una campaña!

Pues, hijo, te he de decir que estás muy equivocado, y que vas á recibir diariamente un suabudo que te vas á divertir.

Te diremos con frecuencia, aunque nos hagás el bú, que se mancha la inocencia y que se juega en Valencia porque lo toleras tú.

Tú, que buscando socorros y por tortuoso camino te pusiste, sin engorros, el uniforme marino, pero haciendo los forros.

¡Y qué forros, compañero! Entre las costuras rotas asomaba el cartillero y el tahrur y ases y sotás y el metal del arrocero.

Resultas, en realidad, figura morrocotuda. ¡Vaya una moralidad y vaya una autoridad pistonuda!

¿Y eres tú el que has allanado una honrada redacción que te ha desemascarado y tal eres te ha mostrado á tu amo y á la opinión?

¿Y eres tú quien ha de dar á los demás digno ejemplo? ¡No estás tú mal ejemplar! ¡Vaya un cura y vaya un templo! ¡Voy á casarme en la mar!

Prepárate á recibir diariamente un suabudo. Los sordos nos van á oír y has de pedir el traslado si es que antes no echas á huir.

Id eligiendo el camino tú y ese lacio pepino que así te hace embarrancar y que al fin te va á dejar sub-yngado y sub-marino.

Está, pues, lanzado el reto. Manda jueces á porfia, manda un batallón completo, manda mucha policía... y manda á tu amigo

del expreso, están las estaciones hasta Barcelona desiertas. Sólo en San Vicente había algunos curiosos.

Cerca de Barcelona aumentó considerablemente la fuerza de la benemérita, escalonada en la vía.

Cuando llegó el expreso al apeadero de Gracia apenas había alguna persona del elemento oficial.

Aun estaban los obreros engalanando el apeadero.

Desde éste divisábanse muchos edificios engalanados, rebosando en sus balcones muchas mujeres.

EN EL APEADERO

Poco á poco fueron llenándose los andenes.

Acudieron primeramente la Diputación provincial, compuesta de veinte individuos.

Luego llegó el ayuntamiento, con maceros, compuesto del alcalde y cinco concejales monárquicos y tres católicos.

Todas las corporaciones y entidades importantes hallábanse representadas. Comandantes y oficiales de los barcos de guerra franceses é italianos, así como los diputados á Cortes por Cataluña, el cardenal Casañas, Giliell y otras personalidades importantes de Barcelona.

LLEGA EL TREN REAL

A las diez y cuarto llegó el tren real. Una compañía de cazadores con bandera y música hizo los honores.

Al entrar el tren sonaron vivas y aplausos no muy nutridos.

Descendió D. Alfonso por entre la multitud, que le aplaudió.

A su lado iba el general Linares. La gente interponíase entre el rey, Maura y Polavieja, yendo estos bastante detrás.

En el paseo de Gracia, al divisarse al rey, hubo aplausos y vítores. Subió á un caballo alazán y púsose en marcha la comitiva.

CAMINO DE LA CATEDRAL

Al lado del rey iba el general Linares; después la escolta.

El gobernador civil, que ha roto la costumbre de esperar al rey en el límite de la provincia, adelantó su carruaje, colocándolo detrás de la escolta del rey.

El Sr. Maura iba con el alcalde; rodeábanle número extraordinario de policías, no permitiendo al público acercársele.

El paseo de Gracia está engalanado y la mayoría de los balcones llenos de mujeres, que son las que han dado la nota entusiasta del recibimiento.

El público llenaba las laterales del paseo de Gracia, sonando al paso del rey aplausos y vivas, pero sin entusiasmo.

En cambio, las señoras aplaudían y agitaban sus pañuelos.

El arco levantado en el paseo de Gracia por el marqués de Comillas, es muy artístico.

El rey detúvose para contemplarlo en la plaza de Cataluña.

El que han levantado los militares es precioso.

Obelisco. Al llegar á este punto soltaron centenares de palomas.

En la Puerta del Angel y plaza de Santa Ana arrojaron las señoras muchas flores.

También las arrojaron cuando pasó por delante del Fomento del Trabajo Nacional.

Junto al rey iban estudiantes con la bandera española.

APLAUSOS Y SILBIDOS

Desde la estación á la catedral (Confederación de las 3-15 tarde). Estos mismos estudiantes aplaudieron á Maura cuando salió de la estación.

El tío Paco con la rebaja

Los «fervientes» monárquicos han batido el record de la fantasía. ¿Qué manera de inventar ovaciones!

Lean, lean ustedes las noticias que el corresponsal de El Liberal telegrafió ayer á este periódico desde la capital del Principado, y digan si no ha venido ya el tío Paco con la rebaja.

Barcelona 6 (215 t.). Desde que el expreso que nos conducía entró en la región catalana, pudimos observar que enormes fuerzas de la guardia civil vigilaban la vía. En cada poste telegráfico había una pareja de la guardia civil.

A las siete de la mañana llegamos á Reus. En el andén se veían bastantes militares y ningún paisano.

Pregunté la causa de que sólo hubiera militares y me contestaron que no se permitía la entrada en el andén á ningún otro que no fuese militar.

No obstante venir el tren real seguidamente

NUEVOS SILBIDOS A MAURA

Al pasar por la calle de Fernando aplauden al rey; luego asearon y silbaron á Maura. (Se interrumpe la conferencia.)

En otros sitios le aplaudieron.

Al llegar el rey á la capitania general, situada en el paseo de Colón, el gentío era inmenso.

EL DESFILE

El rey asomóse al balcón para presenciar el desfile de las tropas.

El público le vitoreó largo rato. Desfilaron después las tropas, cerrando marcha la sección de la Cruz Roja, uniformada, con música, llevando el servicio de camillas.

En varios sitios el presidente del Consejo ha sido objeto de manifestaciones de desagrado.

Cuando los encargados de aplaudirle desempeñaban su cometido, surgía inmediatamente la contestación con silbidos y siseos.

INFORMES OFICIALES

Los ministros acudieron al ministerio de la Gobernación á informarse de las noticias de Barcelona.

El Sr. Sampedro estuvo en Palacio para informar á la reina.

LA MEJOR PURGA

Salos gaseoso-purgantes antibiliosos, tónicos y depurativos DEL DE GREUS

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los actuales...

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio calle de Peris y Valero...

El gobierno se halla satisfecho del recibimiento. El rey conversó con la reina por teléfono desde la Capitanía general.

Los señores entregaron los camolias. Hasta aquí El Liberal, cuya información verídica no será desmentida por nadie.

Caprilerías

No queremos aquí insistir en nuestras censuras contra Capriles el día anterior. Esperábamos que nuestros colegas comentarían como se merecía el acto realizado por el juez, porfirando, a las tres de la madrugada, en una imprenta para burlar la tirada de EL PUEBLO...

Y lo esperamos con confianza, porque esta es cuestión que afecta por igual a todos. Hoy es EL PUEBLO quien arroja en sus ataques contra un Gobernador inmorales, despreciosos y faltos de toda noción de decoro...

Declaro anteayer y repetimos hoy que la inquisitorial visita que nos hizo el juzgado no tiene precedente. Se dirá que nuestro lenguaje al tratar a Capriles ha sido algo tanto violento, pero ¿cómo la conducta del inmoral Gobernador merece otro?

Y aunque no fuera así, ¿basta la energía de nuestros ataques para atropellar la ley? Dejamos a un lado la justicia de la causa que defendemos y volvamos a repetir: ¿Qué ley autoriza la caprilería de la otra noche?

Esperábamos, repetimos, que la prensa local le comentaría, y no hemos esperado en balde. Nuestro colega El Mercantil rompió el fuego, y presa de la natural indignación se expresa en los siguientes términos:

El acto realizado por el gobernador don Enrique Capriles, tomando como agente ejecutor de sus pasiones a un dignísimo juez, exige nuestra más solemne protesta.

Ahora se trata de EL PUEBLO, diario republicano; si se tratara de La Voz de Valencia diríamos lo mismo, y protestaríamos de igual manera.

Cuando un gobernador atropella sin freno las leyes, hoy cae uno, pero mañana puede caer otro, y lo que le ha sucedido a un diario republicano le puede suceder a otro diario de epuesta significación.

La creación queda concretada aquí en los siguientes términos: Un gobernador, molestado por los ataques de un periódico le hace blanco, intenta amordazarlo por el procedimiento inquisitorial, no de la previa censura, que con ser un atropello no estando suspendidas las garantías sería más tolerable, sino solicitando del Fiscal el envío de un juez a la imprenta con objeto de que se apodere de las formas inmediatamente después de que entren en máquina.

¿Es esto justo? ¿Hay período posible, de prosperar tan mala barrabazada? ¿Están dispuestos a tolerarlo nuestros colegas, o protestan, por el contrario, de lo ocurrido?

Nosotros les rogamos cortésmente que emitan su opinión acerca del particular. En el atropello de que fuimos víctimas deben estar igualmente interesados, ya que a todos afecta, el periódico decano Las Provincias, La Correspondencia, El Correo, La Voz de Valencia y El Noticiero. El Mercantil ha dado ya su parecer; veamos si es unánime la opinión de la prensa valenciana en cuestión tan importantísima y que tan directamente afecta, no ya a su dignidad, si que también a sus intereses.

Y ahora díganos el Gobernador. Por deferencia, por cortesía a la persona del juez y solo por esto, nos prestamos de buen grado y por una sola vez a que cumpliera la misión que se le confió.

Le entregamos las pruebas de los galones, le avisamos el momento en que daba principio la tirada y le facilitamos en la medida de nuestras fuerzas el cumplimiento de las arbitrarias órdenes que recibió por indicación de Capriles.

Realizase el atropello, no protestamos en aquel momento, y solo al día siguiente expusimos las razones de carácter legal en que fundábamos nuestra protesta.

Ahora bien. Como tenemos la seguridad de que el digno fiscal de S. M. no ha de prestarse al sucesivo a ser ciego instrumento del inmoral Capriles; como entendemos que si éste intenta repetir el golpe, no ha de faltar la necesaria energía en quien debe y puede oponerse a que la ley se convierta en alfombra; como en este caso habría de ser el mismo Capriles quien, al frente de la policía, viniera sigilosamente a la imprenta de EL PUEBLO a altas horas de la madrugada para apoderarse como los ladrones de los útiles del trabajo, nosotros, que somos respetuosos siempre con la Ley, no nos dejamos tampoco robar impunemente.

Y no tan sólo tomaremos aquellas medidas que debe adoptar todo ciudadano que ve merodear a un caco por los alrededores de su casa, sino que repelaremos como todo hijo de vecino cualquier escalo, si se intentase. Esto es elemental. Cuando una zorra asalta un corral para apoderarse de lo ajeno, se la recibe a tiros.

No lo olvide el golfo de levita. Suscripción popular para regalar a Capriles un bastón de cartón en sustitución del de honor, que perdió días pasados.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma petaca, de 2 y 4 reales y latas de 1 kilo, 20 reales. Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cálculos, arenillas, gastralgias, acedías, etc., etc.

Tintura iodo-tánica del Dr. Greus

Es el mejor remedio contra el escrofalismo. Eso se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso hipofotónico perfectamente tolerado por los estómagos más delicados...

Centro de la Juventud, Librería, 2, de seis de la tarde a ocho de la noche, donde se les inscribirá y darán instrucciones.—La comisión.

Noticias

Respecto a la campaña de nuestro compañero el concejal Sr. Vinaixa, decía anoche La Correspondencia: El concejal Sr. Vinaixa se propone presentar una proposición en la sesión del próximo sábado encaminada a conseguir que los locales destinados a la fabricación de embutidos renuncen las condiciones debidas y no sean como ahora, salvo honrosas excepciones, nichillos infectos sin luz ni aire.

Redúcese este medio a prohibir en absoluto el funcionamiento de ninguna de estas fábricas, sin que preceda informe del inspector de Sanidad respecto a las condiciones del local. Con ello y con frecuentes visitas de los veterinarios para inspeccionar los materiales que se emplean en la elaboración de embutidos, algo iría ganando el vecindario.

Efectivamente, los propósitos del Sr. Vinaixa van encaminados a garantizar al público las condiciones higiénicas de los embutidos. Por de pronto, con el cumplimiento de las ordenanzas municipales se conseguirá disminuir los peligros a que da lugar la original avaricia de algunos industriales, sin perjuicio de llegar a prohibir que se fabriquen embutidos en casas particulares donde la bondad de los géneros no puede garantizarse.

El Alcalde Sr. Polo ha citado a su despacho a los de Alboraya, Almácer, Meliana y otros pueblos cercanos para enterarse de las condiciones que deben reunir los carros de los huertanos para estercolar por la capital.

El concejal Sr. Flores, inspector municipal de Sanidad Sr. Sanchis Bergón, el arquitecto municipal Sr. Barbero y comandante de la brigada de Bomberos Sr. Cuevas, han sido designados para que estudien la manera de desecar unas balsas que constituyen focos de infección en el barrio de Cantarranes del poblado del Grao.

En la sesión que ayer mañana celebró la comisión municipal de Mataderos, se acordó reconstruir la valla de uno de los corrales del Nuevo Matadero, que fué derrubada por el vendaval hace algunos meses.

Plaza de Toros Domingo 10 Abril, gran novillada, Bienvenida y Rerre.

Añoche decía nuestro colega El Correo lo siguiente: La importantísima cuestión de los caminos vecinales está todavía por resolver por parte del ministro de Obras públicas, y como el actual estado de cosas se prolonga, existe el peligro, dados precedentes, que la Corporación provincial pierda la cantidad consignada para dichas obras y los pueblos se queden sin caminos.

Como ya es sabido, merced a las gestiones que se hicieron cerca del Sr. Allende Salazar, ofreció éste que en Valencia continuarían las obras iniciadas por el Sr. Gasset. Para ello se ordenó a la Diputación que depositara las 13.000 pesetas que importa el primer trimestre de la cantidad consignada para caminos, ofreciéndose en cambio que el Estado giraría inmediatamente la cantidad que le corresponde para dichas obras.

La Diputación ingresó hace más de un mes la citada cantidad, pero el Estado ni ha satisfecho la parte que le corresponde ni ha dado razón alguna hasta ahora.

GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada. Superfosfatos de San Gobain. Formulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos.

manifestando los matarifes en la discusión particular que no estaban dispuestos a pasar al Nuevo Matadero mientras no se accediera a sus pretensiones. El Alcalde participó que se halla dispuesto a cumplir el acuerdo del Ayuntamiento, referente a que se inaugure la matanza el día 15.

El sábado a las nueve de la noche tendrá lugar una velada familiar en el Casino de Unión Republicana de Burjassot, por el ilusionista y correfligionario Sr. Esteve.

Los patrones de la pesca del Bou no cejan en su empeño de combatir a los obreros de "El Progreso Pescador", y para sustituirlos salieron en comisión para las playas de Vinaroz y Torreveja, con objeto de reclutar hombres, pero no obtuvieron resultado práctico.

Plaza de Toros Domingo 10 Abril, gran novillada, Bienvenida y Rerre.

En el salón Sánchez Ferris se celebraron ayer las siguientes oposiciones a plazas vacantes en la Banda municipal: Clarinete solista, D. Toribio Solá; oboe solista, D. Vicente Montoliu; D. Terencio Francisco García y D. José M.ª Ríos; flicorno solista, D. Anselmo Martínez; trompa de primera, D. Juan Andrés, D. Escolástico Cabreiro (éste se ha retirado), D. Luis Montagut y D. Benito Sánchez.

Las plazas fueron adjudicadas: la de clarinete, a D. Toribio Solá; la de oboe, a D. Vicente Montoliu; la de flicorno, a D. Anselmo Martínez, y la de trompa, a D. Benito Sánchez.

Plaza de Toros Domingo 10 Abril, gran novillada, Bienvenida y Rerre.

Hoy, por todo el día, termina el abono en la plaza de Toros con opción a las corridas de Feria, lo que se anuncia para conocimiento de los aficionados.

Según telegrama recibido por la empresa, el diestro Bienvenida saldrá el sábado para ésta, y viene con deseos de agradar al público valenciano.

Consejo utilísimo.—La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria o por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra Stomaxil, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

un gran partido de pelota a 50 tantos, a rebote, desafío, juego libre, en el que tomarán parte los pelotaris siguientes: Chiquet de Simat, Arturo y Mague (rojos), contra Hilario, Mari y Rata (azules).

Plaza de Toros Domingo 10 Abril, gran novillada, Bienvenida y Rerre.

Los poderosos tónicos reconstituyentes y de más grato sabor Fosfo-glicol-kola Doménech, Fosfo-glicol-kola licinada Doménech y Fosfo-glicol-kola ferruginosa Doménech, véndese en las principales farmacias.

Maquinaria usada Compra y venta J. Figuerola, Valencia.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Lecche pura de vaca a domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

Nuez de Kola-Coca Sonó en la Rambla una bomba y a su tremenda explosión cayó una señora a tierra, pidiendo con triste voz algo de Nuez Kola-Coca que es el más rico licor.

Publicaciones PRIMAVERA.—Un manojo de flores, por Varela; Flores andaluzas, por los Quintero y Méndez Bringa; una hermosa figura de la Primavera, por Sala; Alegria primavera!, por Carlos Vázquez; Primavera española, por Muñoz Lucena; una magnífica pluma gótica de Arja, con versos de Palomares; La flor del almendro, por Méndez Bringa; el Canto de la Primavera, de Wagner, transcrita para piano y canto; La leyenda de la mariposa; Las obscuras golondrinas y otros interesantísimos asuntos primaverales, constituyen el hermoso número de Blanco y Negro, al que auguramos un éxito igual al de su número de Semana Santa, que tanto ha gustado.

Robo importante En el establecimiento de relojería que existe en la plaza de Colado, núm. 4, propiedad de D. José Calduch, verificóse anoche un robo, que, por lo andaz, pone de manifiesto la huerfana de vigilancia que está Valencia.

Dicho establecimiento de relojería tiene, a más de la planta baja para la tienda, varias habitaciones en el entresuelo, que eran utilizadas por la familia del Sr. Calduch para dormitorio.

Anteanoche, como otros días, cerró la tienda a la hora de costumbre, retirándose a descansar, sin que nada advirtiera de anomalía. Ayer mañana se levantó a las seis el señor Calduch, y al abrir la tienda vio con el estupefacción consiguiente que de los estantes y del escaparate faltaban multitud de relojas y otros alhajas.

Movimiento obrero

TALLISTAS.—Esta sociedad celebrará junta general el domingo a las diez de la mañana...

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Se convoca a junta general extraordinaria para el domingo...

PEONES ALBANILES.—Compañeros: Se convoca para el domingo próximo a junta general...

A LOS MAQUINISTAS Y FOGONEROS DE VALENCIA.—Compañeros: En virtud de la situación que atraviesa la clase de maquinistas...

Compañeros, siendo así que el maquinista es el principal agente en toda fabricación...

Además estamos federados con las demás sociedades obreras de Valencia...

Compañeros: no faltéis a dicha reunión y mirad el ejemplo que están dando las demás clases obreras...

OPERARIOS DE ELABORACION DEL PAN.—La sociedad de elaboración del pan, en unión de la del gremio...

SOCIEDAD DE OBREROS DE MUEBLES CURVADOS.—Se convoca a junta general extraordinaria para esta tarde...

Por ser asunto de tanto interés, se ruega la asistencia para poderlo discutir como se merezca...

Teatros

APOLO.—En vista de la aglomeración grandísima de original que tenemos...

Muy aceptable y auguramos una brillante temporada. Mañana daremos más detalles.

RUZAFIA.—Mañana sábado se estrenará en este teatro el drama de gran espectáculo titulado "Los miserables"...

PRINCIPAL.—Esta noche se celebrará una gran función de moda, en la que tomarán parte las célebres hermanas Dainel...

COMPANIA GUILLÉN-RIVELLES.—Esta tarde sale para Requena todo el personal de tan notable compañía.

En el teatro Jordá dará a conocer las mejores obras del repertorio moderno...

Hay gran escasez de oficiales. Anádes que comienza a reinar gran descontento en el pueblo japonés...

El comercio está paralizado, y la mayoría de las fabricas de sedas han suspendido sus trabajos.

Un telegrama de Tokio dice que después de haber invocado a los dioses en el santuario de Hachimantaro el marqués de Ito se dirigió a Isé...

Los restos del comandante Hirose, que murió en la última tentativa de obstrucción de Port-Arthur...

Los compañeros del difunto acompañaron al cadáver con el mismo traje salpicado de sangre que llevaban durante el combate.

INGLATERRA EN EL TIBET. París.—En un artículo da cuenta "Morning Post" de una serie de comunicaciones entre los gabinetes de Londres y San Petersburgo...

Habiéndole pedido el conde Lamedorff, ministro de Estado ruso, explicaciones al secretario del "Foreign Office"...

Hace notar el colega que este cambio de notas diplomáticas, bastante agrias, tuvo lugar antes de llegar a Tatu la expedición inglesa.

Pero hace también observar que desde entonces han ocurrido hechos militares que han transformado completamente el carácter de dicha expedición...

La antecedente declaración, hecha por un diario como "The Morning Post", órgano semi-circular del marqués de Lansdowne...

De las complicaciones que esto pueda traer con Rusia nada puede presumirse aún; el tiempo ya se encargará de enterarnos acerca de este grave aspecto del problema oriental.

EL DESCUENTO DE LOS EMPLEADOS. Acerca del descuento de los empleados, el Sr. Omsa se propone suprimirlo a los sueldos hasta de 1.500 pesetas...

EL TIFUS. En las últimas 24 horas se han registrado 8 invasiones del tífus. El inspector de Sanidad no cree que haya motivos para cerrar las clases de Medicina de San Carlos...

CONSECUENCIAS DE LA "MONA". Eida.—Al final de las fiestas llamadas de la mona, riñeron varios jóvenes que iban de ronda.

LA ENFERMEDAD DE ISABEL II. París.—A última hora de la tarde aumenta la gravedad de la exreina Isabel. Un desvanecimiento extremo y la gran debilidad no la permiten alimentarse.

LA PESTE BUBÓNICA. Se ha confirmado el desarrollo de la peste bubónica en el Perú. Han ocurrido casos en Lima y el Callao.

El norte de Corea está infestado de bandidos, contra los cuales reclaman los coreanos la ayuda de las tropas japonesas...

La escuadra del Báltico se compondrá definitivamente de cuatro acorazados, cuatro cruceros acorazados, diez torpederos y contratorpederos...

Un telegrama de San Petersburgo dice que el lunes, a las diez de la mañana, salió de Port-Arthur la escuadra...

Contrairement a lo que han dicho los periódicos ingleses, créese que el almirante Togo va a variar de tónica, pues comprende que están en desproporcion con sus pérdidas...

Hay gran escasez de oficiales. Anádes que comienza a reinar gran descontento en el pueblo japonés...

El comercio está paralizado, y la mayoría de las fabricas de sedas han suspendido sus trabajos.

Un telegrama de Tokio dice que después de haber invocado a los dioses en el santuario de Hachimantaro el marqués de Ito se dirigió a Isé...

Los restos del comandante Hirose, que murió en la última tentativa de obstrucción de Port-Arthur...

Los compañeros del difunto acompañaron al cadáver con el mismo traje salpicado de sangre que llevaban durante el combate.

INGLATERRA EN EL TIBET. París.—En un artículo da cuenta "Morning Post" de una serie de comunicaciones entre los gabinetes de Londres y San Petersburgo...

Habiéndole pedido el conde Lamedorff, ministro de Estado ruso, explicaciones al secretario del "Foreign Office"...

Hace notar el colega que este cambio de notas diplomáticas, bastante agrias, tuvo lugar antes de llegar a Tatu la expedición inglesa.

Pero hace también observar que desde entonces han ocurrido hechos militares que han transformado completamente el carácter de dicha expedición...

La antecedente declaración, hecha por un diario como "The Morning Post", órgano semi-circular del marqués de Lansdowne...

De las complicaciones que esto pueda traer con Rusia nada puede presumirse aún; el tiempo ya se encargará de enterarnos acerca de este grave aspecto del problema oriental.

EL DESCUENTO DE LOS EMPLEADOS. Acerca del descuento de los empleados, el Sr. Omsa se propone suprimirlo a los sueldos hasta de 1.500 pesetas...

EL TIFUS. En las últimas 24 horas se han registrado 8 invasiones del tífus. El inspector de Sanidad no cree que haya motivos para cerrar las clases de Medicina de San Carlos...

CONSECUENCIAS DE LA "MONA". Eida.—Al final de las fiestas llamadas de la mona, riñeron varios jóvenes que iban de ronda.

LA ENFERMEDAD DE ISABEL II. París.—A última hora de la tarde aumenta la gravedad de la exreina Isabel. Un desvanecimiento extremo y la gran debilidad no la permiten alimentarse.

LA PESTE BUBÓNICA. Se ha confirmado el desarrollo de la peste bubónica en el Perú. Han ocurrido casos en Lima y el Callao.

CONGRESO DE ARQUITECTOS. En las sesiones del Congreso de arquitectos se han discutido varios temas, discutiéndose algunos congresistas extranjeros.

MAS DE LA GUERRA

El czar ha entregado al Tesoro público sesenta millones, importe de las rentas de tres años. En la isla Askold se ha divisado a la escuadra japonesa.

Los japoneses disfrazados intentaron volar un puente del ferrocarril en la Manchuria. Fueron descubiertos y muertos uno.

Registrado, se descubrió que era un oficial portador de varios planos de campaña, por los que los rusos le habían dado 40.000 libras esterlinas.

BOLSIN. 4 por 100 interior, 75'22. Francos, cheque, 39'00. Londres, 34'93.

El viaje a Barcelona

Francés Rodríguez comunica al Herald que ha celebrado una entrevista con los Sres. Junoy y Lerroux...

El Sr. Lerroux ha dicho que lo ocurrido no tiene ninguna importancia. Dejóse libre la calle a los entusiasmos oficiales amañados.

Las masas republicanas. oirán en el recibimiento que dispensaremos a Salmerón.

El Sr. Lerroux ha dicho: No hemos perdido nada con el recibimiento hecho a D. Alfonso.

Seguimos siendo los mismos que antes; muchos millares de republicanos dispuestos a luchar con ardor para el triunfo de la causa republicana.

Puede ser que los catalanistas hayan sufrido algunas bajas en sus mermaidas filas, pero entre nosotros no hay ni una deserción ni se puede suponer la menor flaqueza.

Los que en las urnas electorales, luchando contra los desastrosos del poder, han vencido en toda la línea?

No hay que dejarse arrebatar de las impresiones momentáneas. Los fuegos artificiales desaparecen pronto y sólo quedan de ellos rastros y humos que en seguida se desvanecen.

La visita de Salmerón será a mediados de Mayo. Repito que el pueblo de Barcelona no se encontraba en las calles a la llegada del monarca, sino en los talleres.

Las anteriores declaraciones han sido aquí favorablemente comentadas. El País advierte que lo ocurrido en Barcelona debiese a que Maura hizo al marqués de Comillas el beneficio de la ley sobre los carbones...

Lo de la bomba. Barcelona.—Se está procediendo a la recomposición de los desperfectos causados por la explosión de la bomba en una escalera de la Rambla del Centro.

Se ha agrietado la pared maestra de la casa. La policía busca a unos jóvenes extranjeros que desaparecieron corriendo en el momento de ocurrir la explosión.

Ignórase el paradero de dichos jóvenes. Ha sido detenido en Girona un sujeto sospechoso que preguntaba con insistencia la hora en que había de pasar el tren que conducía a D. Alfonso y decía que deseaba saludarle.

RUMORES. Circula el rumor de que se suspenderá el viaje con motivo de la gravedad de la reina Isabel.

Salmerón. El Herald publica las declaraciones del Sr. Salmerón. Consigna que el recibimiento hecho a don Alfonso en Barcelona ha sido de curiosidad por parte de muchos y objeto de una hábil preparación de los elementos agradecidos.

Quienes esperaban como acto de protesta una silba de los republicanos a D. Alfonso, habrán visto que el partido es serio, apto para gobernar, no bullanguero ni perturbador.

El reatrimiento de los republicanos y otras agrupaciones de otro orden político que viven en Barcelona, ha demostrado que el recibimiento ha sido una manifestación reaccionaria.

"Nosotros no sacamos a nadie las castañas del fuego." El Sr. Salmerón ha contestado a los telegramas de los correligionarios agradeciendo su adhesión y excitados a perseverar en la conquista de los ideales.

Mensaje a Salmerón

Los estudiantes republicanos de Madrid dirigen un Mensaje a Sr. Salmerón reiterándole su adhesión, frente al Mensaje dirigido al jefe del gobierno por los estudiantes monárquicos.

El Mensaje a Salmerón lo suscribirán todas las Juventudes republicanas de España. Así lo ha propuesto la Agrupación escolar republicana de Madrid.

MANIFESTACION. Barcelona.—A la salida de la función regia del teatro Principal se han hecho manifestaciones de desagrado.

Entre bayonetas

D. Alfonso en Barcelona. Barcelona.—Son comentadísimo los trabajos hechos para que no resultara glacial el recibimiento a D. Alfonso.

El marqués de Comillas tenía preparados numerosos grupos en el Apedero del Paseo de Gracia, en la plaza de Santa Ana y a la salida de la Catedral.

Los estudiantes monárquicos llevaban una señal convenida en el sombrero. La policía sabía la divisa de los estudiantes monárquicos, pues creyendo perturbadores a algunos amigos de éstos que se los habían unido...

Después visitó D. Alfonso las obras del templo de la Sagrada Familia. Allí oyéronse algunos aplausos de la clase que, permaneciendo silenciosa la multitud de curiosos.

La comitiva volvió a la Capitanía general. Una pequeña comisión de estudiantes monárquicos fué a saludarle. Al pasar el coche de D. Alfonso por la calle Mayor de Gracia, atropelló a un niño...

Después de la comida dada a las autoridades en la Capitanía general, fué D. Alfonso, acompañado de Maura, a la Diputación provincial, donde se verificó la recepción de 200 alcaldes monárquicos.

La salida de la comitiva por la plaza de San Jaime, fué recibida por el público friamente. A continuación fueron al ayuntamiento, recibiendo los siete concejales, de ellos cuatro monárquicos y los tres consabidos regionalistas.

D. Alfonso visitó las dependencias del Ayuntamiento. En el despacho del alcalde el regionalista Sr. Canabó dijo: "Ni veáis únicamente a sentir las aclamaciones del pueblo catalán; debéis compenetraros con sus aspiraciones."

Los regionalistas os piden atención. Barcelona siente deseos de engrandecerse, pero tropieza con leyes centralizadoras que impiden su desarrollo.

Termino pidiendo se conceda a los ayuntamientos libertad y autonomía. D. Alfonso dijo que no podía hacer nada, si no su gobierno responsable.

Transmito la demanda—dijo—al ministro de la Guerra, que está presente. El general Luarez contestó con evasivas, pronunciando algunas palabras de rubrica.

Terminada la visita, la comitiva dirigióse al Tibidabo. En el Tibidabo esperaban a D. Alfonso los maestros de las escuelas públicas con los niños que a ellas concurren, llevando estandartes.

Al ver al rey, los pequeños aplaudieron, permaneciendo callados los adultos. Advirtiéndose en las manifestaciones marcada sensiblería femenina, predominando la curiosidad que despierta el conocimiento del rey.

Los republicanos muéstranse reservados esperando el desarrollo de los acontecimientos. Fbárvase que los regionalistas y los clericales hacen coro a los monárquicos, juzgándose que hay una división definitiva del regionalismo.

Los elementos radicales del republicanismo creen cumplidos sus deberes de disciplina. Esta noche ha ido D. Alfonso al teatro Principal acompañado del Sr. Maura.

Olen mil republicanos. Barcelona.— Los republicanos proyectan convocar a los concejales republicanos de la mayoría de los ayuntamientos de Cataluña para recibir al Sr. Salmerón.

GRASA de Caballo. SURVIZAR EL CALZADO Y CORREAJES al por mayor y en FRASCOS pequeños. PASTILLAS para limpiar el calzado de lana. PUNTO DE VENTA. Sangre, 17, kiosco periódicos. Frente a la casa Ayuntamiento

